

a



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS PROVINCIA DE SANTA FE	
29 NOV 2023	
Recibido.....	16.21.....Hs.
Exp. N° 52608C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe en carácter de urgente sobre el brote de Encefalomielitis Equina (EE) provocados por alphavirus en la provincia de Santa Fe, los siguientes puntos:

- 1).- Cuales son las medidas de contención y preventivas que el PE está llevando adelante para mitigar el riesgo por la situación sanitaria antes mencionada;
- 2).- Si existen otras acciones de acompañamiento a los productores que se están desarrollando y cuales son;
- 3).- Si existiera otra información que se considere relevante en relación al tema del presente proyecto.

Diputado Provincial
Gonzalez, Marcelo.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Las encefalomielitis equinas del Este, del Oeste y venezolana, son infecciones virales que afectan el Sistema Nervioso, transmitidas por mosquitos, que pueden causar encefalitis grave en caballos y humanos. Son consecuencia de la infección por los virus con los nombres respectivos del género Alphavirus, con ubicación en América del Norte, Central y del Sur.

El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria mediante la Dirección Nacional de Sanidad Animal, el día 26 de noviembre del 2023, emitió la disposición 363/2023 en el Boletín Oficial en la que pidió extremar las medidas sanitarias de manera "inmediata, extraordinaria,

- 2023 -

General López 3055 – (S3000DCO) – Santa Fe – República Argentina



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

excepcional y de contención" ante los brotes de Encefalomiелitis Equinas (EE) y en consecuencia prohibió los movimientos de egreso de equinos desde las provincias afectadas, en las que se ha diagnosticado la enfermedad, al resto del país.

Al día 27 de noviembre el problema en nuestra provincia se localiza en los departamentos San Cristóbal y Vera (extremo norte de Santa Fe) pero hay serios indicios que la zona se va extendiendo rápidamente, ya que existen animales con sintomatología en otros departamentos como lo son 9 de Julio y General Obligado. El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) informó que se obtuvieron resultados positivos a alphavirus -encefalomiелitis equina- en muestras procesadas por el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) Castelar y el Instituto Vanella de la Universidad Nacional de Córdoba.

Las principales herramientas de control y prevención son el control de mosquitos y la vacunación de los equinos contra esta enfermedad.

Senasa indico que también es muy importante trabajar con los actores de la actividad en la revisión clínica periódica de los equinos, extremar las medidas de bioseguridad y aplicar así las herramientas preventivas y de control, así como de higiene y desinfección.

Es por ello que solicitamos al PE que detalle cuales son las medidas que en este contexto sanitario se están desarrollando para prevenir la enfermedad y mitigar el riesgo.

Resulta urgente e indispensable que el organismo del estado competente en la materia brinde la información confiable, detallada y exhaustiva sobre los puntos solicitados.

Por las razones expuestas, solicitamos a nuestros pares la aprobación del presente Proyecto de Pedido de Informes.

Diputado Provincial
Gonzalez, Marcelo.

- 2023 -

General López 3055 – (S3000DCO) – Santa Fe – República Argentina